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Тобольская

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
Как уверяет наш корреспондент на 2 странице этой газеты, сквер имени 
полковника Михайлова, бравшего Берлин, имеет все шансы стать местом 
притяжения тоболяков. Когда он будет готов, мы придём сюда с сыном 
бывшего комдива Олегом Михайловым, работающим зав. неврологией 
ОБ № 3, и поговорим: каково это – находиться в сквере имени твоего отца...

«Тобольская правда» 
в соцсетях

Уважаемые работники сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности!

От всей души поздравляю вас с профессио
нальным праздником!

Тюменские аграрии – высокопрофессио
нальные специалисты, которые вносят 
огромный вклад в успешное развитие нашего 
региона. Благодаря работе тружеников полей, 
ферм и крестьянских хозяйств, специалистов 
сельскохозяйственных предприятий, пред
ставителей пищевой и перерабатывающей 
индустрии жители Тюменской области обеспечены вкусными и 
здоровыми продуктами питания, а в регионе решены необычайно 
важные для жизни вопросы продовольственной безопасности.

Так повелось, что из века в век крестьянский труд на земле – труд 
особый, уважаемый и почётный. Для Тюменской области развитие 
сельскохозяйственного производства всегда имело и имеет особое 
значение, ведь во многих наших районах именно сельское хозяйство 
является основой экономического и социального развития. 

Спасибо за ваш самоотверженный труд и за любовь к родной зем
ле, без которых были бы невозможны победы в битвах за урожай и 
высокие производственные результаты.

Ув ажаемые земляки! Желаю вам крепкого здоровья, счастья, 
благополучия, мирного и чистого неба над головой, отличной погоды 
и рекордных урожаев и, конечно же, новых трудовых достижений на 
благо нашей любимой Тюменской области! С праздником!

 Александр МООР,
губернатор Тюменской области

Уважаемые работники сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности! 

От всей души поздравляю вас с профессио
нальным праздником!

Своей деятельностью вы вносите значитель
ный вклад в повышение качества и уровня 
жизни тоболяков, экономическое развитие го
рода и региона в целом. В Тобольске успешно 
работают предприятия и организации, произ
водящие различную продовольственную про
дукцию. Несмотря на сложные времена, свя
занные с ограничениями по профилактике распространения новой 
коронавирусной инфекции, коллективы предприятий с преданно
стью своему делу выполняют поставленные перед ними задачи.

Спасибо вам за ваш добросовестный труд. Особые слова благодар
ности хочется произнести в адрес ветеранов отрасли. Желаю вам 
всем удачи и здоровья, пусть работа приносит только радость и удов
летворение, а намеченные планы исполняются.

 Максим АФАНАСЬЕВ,
глава города Тобольска

11 октября в 
России отмечается 
День работников 
сельского хозяйства 
и перерабатывающей 
промышленности. 

В большей степени, если не 
брать во внимание вторую часть 
формулировки, этот профессио
нальный праздник относится к 
жителям сельской местности, в 
нашем случае – к населению То
больского района. 

Но и тоболяки, проживающие 
в частном секторе, стараются не 
отрываться от земли. Возделы
вают огород, содержат живность. 
Например, Наталья и Олег Слин
кины – многодетные родители. 
В их семье шестеро детей: двое 
уже взрослые, три школьника и 
один детсадовец. 

Наталья признаётся, что плохо 
представляет себе жизнь в квар
тире. В своём доме просторнее, 

Не магазинное счастье

проще детей к труду приучить, 
привить любовь к земле, а это, 
как она справедливо замеча
ет, основа основ. Да и, говорит, 
дети прелести жизни в своём 
доме тоже ценят, особенно по
няли это в период карантинных 
мероприя тий с дистанционным 
обучением. В то время, как их од
ноклассники были заперты в «бе
тонных клетках» многоэтажек, 
её дети могли себе позволить 
активность на свежем воздухе, в 
том числе и полезную для семьи.

Участок Слинкиных встретил 
меня прибранными грядками, 
перекопанным картофельным 
полем. Урожай овощей хозяй
ка давно уже убрала в закрома. 
Свои, без какихлибо нитратов, 
куда полезнее магазинных. 

Козочек они завели исключи
тельно ради детей, думая в пер
вую очередь об их здоровье, ведь 
козье молоко славится своими 
целебными свойствами и счи

тается полезнее коровьего. Да 
только детям оно пришлось не по 
вкусу, а поить их молоком про
тив воли, включая родительский 
авторитет, Наталья с Олегом не 
стали. Хозяйка коз (а их у неё две 
– Чернушка и Малышка) вообще 
доить перестала. Зато козлятам 
больше молока достаётся. Козля
ток они продают. А на выручен
ные деньги сено покупают. Олег, 
правда, и сам косит. Но в городе 
с покосными лугами проблема. 
Продавать коз пока не решают
ся. Привязались к ним. Да и дети 
учатся за животными ухажи
вать. Это жизненный опыт, ко
торый им в дальнейшем может 
пригодиться, считает Наталья. 
Особенно усердствует младший 
Мишенька. 

Наталья провела меня в стай
ку. Красавецкозёл по кличке Бе
ляк оказался общительным, лю
бопытным и довольно ласковым.

– Конечно, содержать живность 

– дело хлопотное и затратное. Но 
получаешь, общаясь с животны
ми, положительные эмоции. А 
ещё приходит философское ос
мысление жизни. Наблюдаешь 
за козами и проводишь парал
лель с человеческим обществом. 
Например, мы в своё время по
купали козлят, которые выросли 
без матери. Они сильно отлича
лись от тех, что росли с козой. 
Были более дикими, агрессивны
ми. Так же и ребёнок, выросший 
в казённых домах, без материн
ского тепла, как бы ни старались 
воспитатели, будет отличаться 
от домашних. А потому любая 
мать, пусть даже не очень хо
рошая, для козлёнка и ребёнка 
очень важна, – делится своими 
мыслями Наталья. 
Прощаясь, я пожелала семье 
Слинкиных семейного счастья, 
которое они создают, живя на 
земле и возделывая её.

Анна ЩЕРБИНИНА ✍e

Уважаемые труженики, ветераны сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности! 

Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником!
Вы развиваете импортозамещение, популя

ризируя разведение, выращивание и пере
работку качественной отечественной про
дукции. Благодарю вас за вклад в важнейшую 
отрасль экономики, за упорный, благородный 
труд и целеустремлённость.

Поздравляю всех, кто живет и трудится на 
земле, работает в животноводстве и на пред
приятиях пищевой промышленности! Почёт 
и уважение – ветеранам труда, которые посвятили жизнь агропро
мышленному комплексу региона и страны. Будьте здоровы, счастли
вы и успешны! С праздником!

Андрей ХОДОСЕВИЧ,
председатель Тобольской городской думы

сбиваем корону
Лада ЛИСОВА ✍

Количество случаев 
COVID-19 за неделю в 
нашем регионе выросло на 
26%, сообщает областной 
оперативный штаб.

В Тюменской области зареги
стрирован 10 271 случай корона
вирусной инфекции. С 28 сентября 
по 4 октября количество случаев 
COVID19 увеличилось на 26%. 
Чаще болеет трудоспособное на
селение, на втором месте – лица 
старше 65 лет. Количество детей, 
заболевших коронавирусом за по
следнюю неделю, уменьшилось на 
17%, рассказала заместитель руко

Лечитесь на здоровье
водителя управления Роспотреб
надзора области Юлия Распопова.

Также она сообщила, что по 
ОРВИ ситуация стабильная, общее 
количество заболевших умень
шилось на 16%, эпидпорог не пре
вышен, вирусы гриппа не цир
кулируют. В регионе увеличено 
количество проводимых тестов 
на коронавирусную инфекцию. В 
августе ежедневно проводили 34 
тыс. тестов, сейчас 78 тысяч. 

По информации оперштаба Тю
менской области на 8 октября – 
109 новых случаев заболевания, и 
всего с начала пандемии — 10 271, 
выздоровели за весь период 7 818 

человек. При этом 1 284 пациента 
проходят лечение в моногоспита
лях региона, из них 24 – на апппа
ратах ИВЛ, 1 169 человек остаются 
под медицинским наблюдением 
(дома). За весь период пандемии в 
Тюменской области скончались 42 
пациента с коронавирусом, у всех 
имелись сопутствующие хрониче
ские заболевания.

В департаменте здравоох
ранения Тюменской области 
разъяснили, что делать при по
явлении признаков ОРВИ: оста
вайтесь дома, вызовите врача, 
пейте больше жидкости, примите 
жаропонижаю щее средство, если 

температура выше 38 градусов, 
начинайте принимать противови
русные препараты, если они есть 
в наличии (умифеновир, интерфе
рональфа). Схема лечения: взрос
лым умифеновир 200 мг 4 раза в 
день в течение 5 дней, интерфе
рональфа (капли в нос, спрей) 5 
раз в день (разовая доза 3000 МЕ) 
в течение 5 дней.

И, как всегда, не забывайте на
девать маски в общественных ме
стах, общественном транспорте, 
соблюдайте соцдистанцию 1,52 
метра, старайтесь избегать ско
пления людей и очередей. Будьте 
здоровы!

Без маски закрыто
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ пассажиры и работники обще

ственного транспорта нарушают масочный режим, и в период 
новой волны коронавируса таких нарушителей на треть стало 
больше, сообщает оперативный штаб области.

Как рассказала заместитель руководителя управления Рос
потребнадзора области Юлия Распопова, в результате рейдов в 
общественном транспорте установлено, что пассажиры, водители 
и кондукторы часто не соблюдают обязательный масочный режим. 
Количество транспортных средств, в которых зафиксированы 
такие нарушения, увеличилось до 30% (в августе их число не 
превышало 3%). Напомним, что сейчас в регионе усилен контроль 
по соблюдению требований режима повышенной готовности, 
ежедневно проходят рейдовые мероприятия по торговым точкам, 
местам массового скопления людей, общественного транспорта с 
целью недопущения распространения коронавирусной инфекции. 

По словам проверяющих, при обследовании предприятий 
торговли и общественного питания выявлены основные нару
шения: отсутствие дезинфицирующих средств, антисептиков 
и масок, ненадлежащая уборка. По итогам проверок за первую 
неделю октября в Тюменской области составлено восемь про
токолов об административном приостановлении деятельно
сти со штрафами до 300 000 рублей.
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нацпроект «экология»

всероссийская перепись населения

нацпроект «поддержка предпринимательства»

нацпроект «городская среда»
Вера ВОЛГИНА ✍

Василина ВЛАДОВА ✍

Наталья ЮРЬЕВА ✍

Вера ХОХЛОВА ✍e

Вторая жизнь шин
Первые октябрьские заморозки в Тобольске напомнили 
автовладельцам о необходимости в скором времени 
замены шин. У многих возникает вопрос: куда же старые? 
Выбросить к мусорным контейнерам или сжигать?

Ни то ни другое, а только третий вариант: сдать на переработку, – 
рекомендует региональный оператор. Кстати, за сжигание старых 
покрышек предусмотрен административный штраф. За подбрасы
вание их на место сбора коммунальных отходов и создание несанк
ционированных свалок закон подразумевает ответственность.

Обеспечить правильную утилизацию автомобильных шин, по 
словам заместителя руководителя ООО «ТЭК» Светланы Петренко, 
совсем не сложно. Их можно сдать почти в каждом магазине по 
продаже колёс, шиномонтажной мастерской или отвезти в специа
лизированную компанию, занимающуюся переработкой. 

Но оказалось, в Тобольске не все принимают отработанные шины. 
Так, в автокомплексе «Йокохама», что в 10 микрорайоне, нам отве
тили, что принимать их – себе дороже выйдет, ведь чтобы сдать их 
на переработку, надо заплатить. Принимают, но за определённую 
плату старые шины в шиномонтажной мастерской «Вианор». На 
утилизацию можно сдать шины и в шиномонтажке «TYREPLUS”.

По осени считают
Цифровая перепись населения стартовала 1 октября. Пока 
только в отдалённых и труднодоступных районах страны.

Ровно за полгода до старта основного — всероссийского – этапа 
будет переписано до полумиллиона жителей труднодоступных тер
риторий России.

Свои результаты – численность населения страны – перепись 
представит уже через год. 

Всего же с 1 октября 2020 по 30 июня 2021 года планируется пере
писать жителей примерно 2 600 населённых пунктов в более чем в 
200 отдалённых и труднодоступных районах 26 регионов страны 
 Крайнего Севера, Сибири, Дальнего Востока. Именно там в усло
виях, приближённых к экстремальным, пройдёт отработка новых 
цифровых технологий предстоящей переписи. Прежде всего – сбор 
данных на электронные планшеты.

Переписчики будут заполнять со слов респондентов электронные 
переписные листы, бумажные останутся только в качестве резерва 
на случай экстремальной погоды. Планшеты, впрочем, должны вы
держать и 30градусные морозы.

Переписчики экипированы в голубые жилеты со светоотражаю
щими полосками и логотипом, на шее – брендированный шарф 
красносиней расцветки с белой надписью «Всероссийская пере
пись населения2020». При себе они должны иметь нагрудное 
удостоверение, отпечатанное на Гознаке, и паспорт.

Вместо большого портфеля теперь у переписчика тонкая акку
ратная сумка, куда помещаются планшет, запасной аккумулятор 
повышенной ёмкости и несколько листов с ручкой.

Принять участие в переписи у жителей труднодоступных райо
нов получится только с помощью переписчика. Самостоятельно 
заполнить переписной лист на портале «Госуслуги» жители нашей 
страны смогут только с 1 по 25 апреля следующего года. 

– На самостоятельную интернетперепись мы специально отвели 
25 дней, а не весь апрель, чтобы понять, кто воспользуется этой ус
лугой, а до кого до 30 апреля ещё должны будут дойти переписчи
ки. Главное – охватить всех, – пояснил заместитель руководителя 
Росстата Павел Смелов.

При этом особые надежды сами участники переписи возлагают 
именно на портал «Госуслуги». Сейчас на портале зарегистрирова
но более 100 млн человек, а в последнее время количество пользо
вателей возросло многократно.

Ещё одним важным нововведением предстоящей переписи 
станет работа цифровых волонтёров, которые с помощью горячей 
линии будут предоставлять консультации преподавателям и сту
дентам, помогая им разобраться с тем, как пользоваться платфор
мой дистанционного обучения.

Цифровые волонтёры необходимы и для переписи, поскольку 
многие люди не очень хорошо разбираются в технике и работе на 
сайтах.

На сегодняшний 
день в Тобольске в 
пользование субъектам 
малого и среднего 
предпринимательства 
передано 98 объектов 
муниципальной 
собственности.

Об имущественной поддерж
ке предпринимателей Тоболь
ска рассказала во время совета 
по развитию малого и среднего 
предпринимательства (МСП) ди
ректор городского департамен
та имущественных отношений 
Анна Денисова. Вопрос возмож

Помещения ждут предложения
ности аренды муниципального 
имущества часто интересует 
не только тех, кто планирует от
крывать новое дело, но и давно 
действующий бизнес. Напомним, 
что распоряжением администра
ции города утверждён перечень 
муниципального имущества, 
предоставляемого во владение и 
(или) пользование исключитель
но субъектам МСП. «Этот пере
чень имеется на официальном 
сайте администрации Тоболь
ска, в него включён 31 объект, из 
которых 28 недвижимого и 3 дви
жимого имущества. При этом 24 
недвижимых объекта и 1 транс

портное средство переданы в 
аренду предпринимателям», – 
отметила Анна Денисова. 

В первую очередь предприни
мателей привлекает достаточно 
низкая стоимость аренды муни
ципальной недвижимости. По 
словам директора профильного 
департамента, расчёт арендной 
платы за муниципальное иму
щество производится отдельно 
по каждому объекту и аренда
тору. Арендная плата учитывает 
не только площадь объекта, но 
и его местоположение, степень 
благоустройства и качество 
объекта (стены), а также вид 
экономической деятельности, 
осуществляе мой в арендуемом 
помещении или здании. Самый 
низкий коэффициент – 0,001 – 
применяется при расчёте аренд
ной платы для некоммерческих 
организаций, максимальный 4 
– для банковской и правовой де
ятельности. 

К тому же в текущем году 
муниципалитет предоставил 
арендаторамсубъектам МСП 
дополнительные меры имуще
ственной поддержки в связи с 
возникшими последствиями 
эпидемиологической ситуации в 
стране, повлиявшими на бизнес 
и экономику в целом. 

– Для предпринимателей

арендаторов муниципальной 
собственности были снижены 
арендные платежи и предостав
лена отсрочка уплаты аренды. 
Решением Тобольской город
ской думы от 24.04.2020 № 42 
было принято, что годовой раз
мер арендной платы за 2020 год 
уменьшается на сумму аренд
ных платежей за период с 1 мар
та по 30 апреля 2020 года. А так
же отсрочка предоставляется на 
период с 1 мая по 31 декабря 2020 
года с возможностью уплаты 
аренды в срок по 31 декабря 2022 
года. И по состоянию на сегодняш
ний день предоставлены льготы 
по арендной плате 40 субъектам 
МСП, из них 33 предпринимателя 
освобождены от арендной платы в 
период с 1 марта по 30 апреля 2020 
года, и 7 получили отсрочку по 
арендной плате до 31 декабря 2022 
года, – доложила Анна Денисова. 

Также она отметила, что на 
территории Тобольска имеется 
22 объекта невостребованного 
недвижимого имущества, среди 
которого как отдельно стоящие 
строения, так и помещения, и рас
положены они в разных частях 
города: и верхнем, и нижнем по
садах, в отдалённых микрорайо
нах. Членам совета по развитию 
МСП было предложено обсудить в 
рабочих группах возможности ис

пользования муниципальных объ
ектов для ведения бизнеса. «Нам 
интересна обратная связь от пред
принимателей: как можно данное 
имущество или земельный уча
сток, на котором оно расположено, 
использовать. При формировании 
паспортов муниципальных объ

ектов добавим сведения, на каком 
земельном участке это имуще
ство расположено, как близко про
ходят инженерные коммуника
ции. Будем ждать ваших идей», 
– обратилась к предпринимате
лям и.о. заместителя главы горо
да Ольга Новикова.

Сквер имени Михайлова 
после реконструкции 
имеет все шансы стать 
местом притяжения 
тоболяков и гостей города.

15 июля текущего года здесь 
начались капитальные работы. 
Максим Кривцов, генеральный 
директор ООО «СтоунСтрой», 
застройщика жилого массива 
«Мой квартал» в 6 микрорайоне 
и одновременно ведущего рекон
струкцию сквера, в самом начале 
производимых здесь работ орга
низовал специальную встречу с 
журналистами. Тогда он расска
зал, какие преобразования жда
ли сквер. И они налицо уже через 
два месяца.

Мы уже рассказывали, что 
сквер назван в честь участника 
Великой Отечественной войны, 
ветерана Вооружённых сил 
СССР Александра Васильевича 
Михайлова, уроженца Омской 
области. Войну он закончил в 
звании полковника и в должно
сти командира стрелковой ди
визии, с которой брал Берлин. 
С 1946 по 1958 годы служил во
енным комиссаром Тобольска 
и Тобольского района. Одним 
из первых организовал коопе
ратив «Сибирский садовод», а 
также всегда заботился о благо
устройстве и озеленении горо
да.

Сегодня и эта территория, ещё 
летом зараставшая сорной тра
вой, кустарниками и мусором, 
преобразилась до неузнаваемо
сти. 

– Даже не хочется вспоми
нать, какой была до этого берё
зовая роща. Когда я проходила 
по тропинке, всегда думала, что 
почемуто никто не догадывает
ся превратить сей зелёный оазис 
в цивилизованное место отдыха. 
А оно просилось, даже не так, кри
чало просто. Удивительный ланд
шафт с пригорками и низинами, 
белоствольные берёзы, в тени 
которых бы посидеть и поду
мать, медуницы и ландыши, рас
цветающие по весне... И вот чудо 
случилось, чему я очень рада, – 
поделилась впечатлениями тобо

Уголок Тобольска в честь 
полковника, бравшего Берлин

лячка Светлана Смирнова.
Солидарна с ней и пенсионер

ка Валентина Рожкова.
– Мы ходим и действительно 

радуемся преобразованиям в 
этом сквере, которые здесь про
изошли за какието неполных 
три месяца. Хочется сказать спа
сибо строителям за то, что это 
современно, красиво, для взрос
лых и для детей замечательно, 
— добавила она.

А между тем сквер имени Ми
хайлова продолжает, пока позво
ляет погода, преображаться. Об
щая готовность объекта – около 
70%. Уже полностью выложены 
брусчаткой пешеходные дорож
ки, осталось провести затирку 
песком. Тянется змейкой, соеди
няя Комсомольский проспект с 
улицей Ремезова, велодорожка. 
На очереди — продолжение ве
лодорожки на улице Ремезова 
вдоль строящегося жилого дома. 
Ещё не готовы, но уже различи
мы силуэты будущих детской и 
спортивной площадок, парковки. 
Последнюю строители обещают 
заасфальтировать ещё до снега.

А работа продолжается. Ра

бочие проходят шпателями по 
брусчатке, счищая лишний рас
твор. Затем будет произведена 
затирка сухим песком и снова 
уборка. Другие выгружают ска
мьи и тут же расставляют их 
вдоль дорожек. Легко сказать, 
расставляют. Они только на вид 
лёгкие, а попробуй поднять, од
ному человеку не справиться. 

И всё же Максима Кривцова за
ботит их сохранность. 

– Мы специально заказали их 
такими тяжёлыми, чтобы их не 
могли унести любители лёгкой 
наживы, – говорит он.

С его слов, сегодня установили 
9 скамеек, всего же их здесь бу
дет 30.

В этом же году планируется 
смонтировать столбы освеще
ния, которые изготовлены ком
панией «Югор», и подключить, 
чтобы они уже нынешней осенью 
и зимой освещали путь прохо
жим. Уже через две недели здесь 

будут установлены парковые ка
чели.

А всё остальное: общее благо
устройство территории, малые 
архитектурные формы, мостик 
– согласно намеченным планам 
появятся в сквере имени Михай
лова в следующем году. Но даже 
то, что удалось сделать строите
лям в этом, по мнению горожан, 
получилось действительно чем
то особенным. 

– Я каждый день хожу через 
этот сквер на работу и вижу, 
как на моих глазах происходят 
изменения, как из заброшен
ного пустыря он превращается 
в уютный сквер, где можно от
дохнуть, посидеть с книжкой в 
тени берёз, пока ребёнок будет 
играть на площадке. Я воспри
нимаю это как очередной пода
рок тоболякам, который вновь 
дарит нам администрация. Спа
сибо, – поделилась Александра 
Панина.

На будущей парковке кипит работа

Шпателями – по брусчатке

Невостребованный объект в Сумкино в удовлетворительном 
состоянии

Объект культурного наследия на ул. Декабристов, 33 также ждёт 
арендаторов и покупателей
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Евгения МАРИНИНА ✍

Вера ХОХЛОВА ✍

время побед
Феликс БРАЦЕВСКИЙ ✍e

В течение трёх дней в 
Тобольске проходил спор-
тивный фестиваль «Время 
побед». Нацелено меропри-
ятие было на пропаганду 
здорового образа жизни, 
приобщения к занятиям 
физической культурой 
как можно большего числа 
взрослого населения. 

В два первых дня фестиваль 
побывал в гостях у студентов 
Тобольского индустриального 
института, Тобольского много
профильного техникума и в 
медколледже им. В. Солдатова. 
Студенты испытали себя в на
бивании футбольного мяча, на
клонах, отжимании, прыжках в 
длину, упражнениях на пресс, 
дартсе. 

Третий, заключительный, 

Праздник движения

день фестиваля прошёл на от
крытой площадке на стадионе 
«Тобол». Здесь добавились но
вые испытания: бросок мяча в 
баскетбольное кольцо, подтя
гивание на перекладине, под
нятие гири. И адресовано оно 
было более широкой аудитории 
– всем, кому 18+. 

Желающих поучаствовать со
бралось не так уж много. В ос
новном подходили и подавали 
заявки те, кто пришёл на «Тобол» 
позаниматься. В одной группе 
могли оказаться 18летние юно
ши и те, кому за 50. Забавно было 
наблюдать, как женщины, далё
кие от футбола, с азартом учи
лись набивать мяч, а молодые 
люди им давали мастерклассы. 

Объединила всех: организато
ров, судей и участников – кол
лективная разминка, которую 

провела организатор мероприя
тия, руководитель центра тести
рования ГТО в Тобольске Алёна 
Никифорова.

Мероприятие получилось хоть 

и немногочисленное, что, в об
щем, в духе времени (пандемия 
пока ещё не прекратилась), но 
пофестивальному яркое и по
лезное. 

 мнения

Степан Сэротэто, студент ТГПИ:
– Узнал про фестиваль «Время побед» и 

решил в нём поучаствовать. На свежем 
воздухе да при хорошей погоде самое то 
физкультурой заняться. Я пришёл не один, 
с одногруппниками. Мы поддерживаем все 
реализуемые в городе проекты, связанные 
с физкультурным движением и пропаган-

дой здорового образа жизни. Сам я специализируюсь на игровых 
видах спорта – футбол, волейбол. По окончании вуза буду рабо-
тать учителем физкультуры. 

Ирина Сапова, безработная:
– Мне 53 года. Но так получилось, что 

стала безработной. Теперь времени 
много, и занялась физкультурой. Утром 
обязательные прогулки или пробежки в 
берёзовой роще стадиона «Тобол». Вот и 
на очередную пробежку пришла, смотрю: 
физкультурный фестиваль проводят. 

Решила поучаствовать. Правда, среди участников больше 
молодёжи, с ними тягаться бесполезно. Буду соревноваться 
сама с собой, побеждать неуверенность, раскрывать свой по-
тенциал. Да просто заряжусь положительными эмоциями, 
ведь любой фестиваль – это праздник. 

Алёна Никифорова, руководитель центра тестирования 
ГТО в Тобольске:

– Мы рады всем участникам фестиваля 
«Время побед». Это мероприятие не тре-
бует от участников какой-то специаль-
ной спортивной подготовки. Мы просто 
в игровой форме занимаемся физическими 
упражнения ми, соревнуемся и дарим друг 
другу хорошее настроение. Все участники 

фестиваля получают сертификаты и сувениры, а победите-
лей и призёров ещё и наградим памятными подарками.

и выигрывают. Борцы за экологию 
принялись за генеральную уборку Панина 
бугра и собрали там 296 мешков мусора.

В экологическом квесте «Чистые игры — чистый 
Тобольск» сразилось 14 команд. Это второй эко
квест в 2020м: первый прошёл летом и очистил 
от отходов потребления 6, 10 и 15 микрорайоны и 
улицы Ленина и Семакова. На этот раз участники 
«Чистых игр» собрали в 2,5 раза больше мусора.

В осенних играх, организованных центром 
реализации молодёжных и профилактических 
программ Тобольска и ТРОО «Открытие» при 
поддержке программы социальных инвестиций 
СИБУРа «Формула хороших дел», победили коман
ды «Молодёжка», «Спецназ» и «Прорыв».

В Тобольске прошли соревнования 
по спортивной орнитологии среди 
школьников.

Тобольские школьники второй раз участвуют в 
подобных соревнованиях (такие на английский ма
нер ещё называют бёрдвотчингом – наблюдением 
за птицами). К работе по изучению птиц юное по
коление привлекает компания СИБУР: проект «Тер
ритория чибисов» в рамках программы социальных 
инвестиций компании «Формула хороших дел» уже 
пятый раз проводит орнитологическое обследование 
видового состава обитателей территории тобольских 
предприятий СИБУРа. В этом году учёные встретили 
здесь очередного краснокнижника – беркута, сооб
щает прессслужба «СИБУР Тобольска».

Заходите к нам 
на огонёк

в тёплое, уютное пространство, в 
психологическую гостиную, которая открыта и 
работает на базе социально-реабилитационного 
центра для несовершеннолетних. 

Хозяйка гостиной – психологконсультант высшей 
категории, кандидат психологических наук Надежда 
Корнеева – умело и тактично, с применением тренин
говых упражнений, общения за чашкой чая вводит 
молодых мам и пап в богатый мир воспитания ребёнка, 
семейной среды, обходя рифы и камни, в мир само
реализации и творчества. Для последнего здесь также 
созданы все условия. Родители под руководством ма
стера Галины Седовой с удовольствием пробуют себя в 
гончарном деле, им также очень нравится заниматься 
рисованием на воде (Эбру).

– Сложившаяся в стране неблагоприятная эпиде
миологическая обстановка ещё в начале года (апрель 
 май) сказалась на развитии проекта. Специалистам 
приходилось осуществлять только дистанционное кон
сультирование. Сегодня двери нашего центра открыты 
для проведения очных групповых занятий в малых 
группах (56 человек) с соблюдением всех профилакти
ческих мер. Главное, чтобы мамы и папы знали, что в 
любое время, в случае потребности, они могут обра
титься в наш центр за психологической помощью и 
педагогической поддержкой, – подчеркивает директор 
учреждения Татьяна Левина.

нацпроект «образование»
Екатерина ВОЛЬНОВА ✍

В Тюменской области впервые 
региональный конкурс 
профессионального мастерства 
«Педагог года - 2020» проходил в 
дистанционном формате, но этот 
момент, скорее, даже облегчил 
конкурсные испытания учителей и 
воспитателей, ведь они находились в 
родных стенах школ и детсадов. 

На региональном этапе свой опыт продемон
стрировали 77 педагогов: учителей, воспита
телей, психологов и дефектологов. Отдельная 
номинация «Педагогический дебют» была 
предусмотрена для молодых специалистов, 
в рамках которой выступала воспитатель то
больского детского сада № 51 Ольга Бухарова. 
И по итогам конкурсных испытаний она вошла 
в тройку финалистов. 

В онлайнформате воспитатель провела 
мастеркласс по развитию речи посредством 
игровой технологии «Подаренное слово», этот 
приём не только способствует совершенствова
нию речевой активности, но и социальноком
муникативному взаимодействию со сверстни
ками и взрослыми. Жюри отметило высокий 
уровень мастерства Ольги Бухаровой, её уме
ние находить общий язык с детьми и добивать
ся положительных результатов в развитии де
тей. Также она представила вниманию жюри 
свой «Успешный проект». 

Удачный дебют

– Конкурс профессионального мастерства 
стал общим делом нашего детского сада, что 
проявлялось в командном подходе к участию 
в мероприятии, в чётком распределении обя
занностей среди педагогов, в слаженности 

действий всех членов команды, в поддержке 
конкурсанта на каждом этапе подготовки к 
испытаниям. Именно поэтому участие в кон
курсе оказалось гарантированно успешным, 
а подготовка к нему – одной из самых эффек
тивных форм повышения профессионального 
мастерства всего педагогического коллектива 
детского сада № 51, – отметила директор Свет
лана Олюнина. – Участие в конкурсах профма
стерства – это огромный опыт, очень важный 
и нужный. Современный педагог должен на
ходиться в постоянном поиске новых техноло
гий, методов и приёмов, не бояться перемен и 
новых требований. Благодаря новой организа
ции конкурс дал возможность познакомиться 
и пообщаться с огромным количеством людей, 
среди которых и педагоги с большим опытом 
работы, и молодые специалисты, стаж которых 
не превышает пяти лет. 

Дистанционный формат не помешал членам 
жюри и в виртуальном пространстве увидеть 
и оценить уровень профессионального мастер
ства конкурсантов, в том числе и тобольского 
воспитателя. «Система образования в регионе 
выбрала стратегически правильный путь раз
вития, она наращивает обороты, улавливает 
важные современные тенденции, умеет видеть 
и прогнозировать очертания своего движения 
вперед. Наше образование имеет достаточно 
высокий уровень», – считает Ольга Бухарова и 
благодарит своих коллег за профессио нальную 
поддержку.

Призёр регионального профконкурса «Учи-
тель года-2020» в номинации «Педагогический 
дебют» Ольга Бухарова с губернатором Алексан-
дром Моором

Играют 
в «Чистые игры»

На уроке птиц считали

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
● В осеннем экоквесте приняли участие 100 
человек.
● Они собрали 2,5 тонны мусора, или 296 мешков.
● В том числе 49 мешков пластика, 21 мешок 
металла, 20 мешков стекла, 14 покрышек, 88 
батареек.

В турнире по бёрдвотчингу участвовали 
не только тоболяки: к школам №№ 16, 14, 1 и 
гимназии имени Лицмана присоединились и 
тюменские школьники. Мероприятие провели, 
ориентируясь на международный научный 
флешмоб – Дни Евразийского учёта птиц. Его 
цель – посчитать всех птиц на территории от 
Атлантического до Тихого океанов. На долю 
тобольских школьников выпал отрезок этой 
территории, пришедшийся на пришкольные 
участки.

– Мы очень благодарны СИБУРу за сегодняш
нюю акцию – дети довольны, все вместе запол
няли анкеты. После мероприятия и у детей, и у 
педагогов осталось очень много приятных впе
чатлений. Мы будем рады, если такие акции в 
нашем городе будут проходит ежегодно, – по
делилась впечатлениями Татьяна Щидловская, 
педагог школы №14.

По итогам соревнований по бёрдвотчингу 
первой стала школа №16 им. В.П. Неймышева: 
её ученики насчитали 2 950 птиц. На втором и 
третьем местах – школа №14 и гимназия им. Н.Д. 
Лицмана. На их счету 991 и 889 птиц соответствен
но.

Благодаря тому, что тобольские школьники на 
уроке птиц считали, Тюменская область заняла 
второе место среди российских регионов по числу 
участников Евразийского учета птиц и третье – по 
количеству пересчитанных птиц.



№ 118 (28916) от 10 октября 2020 г.Тобольская правда8 стр.

Газета выпускается при финансовой поддержке 
правительства Тюменской области

Газета отпечатана в АО «ТИД». 
Адрес: г. Тюмень, ул. Шишкова, 6.

Заказ 2436. Тираж 4428. 
Объем 2 печатных листа. 
Номер подписан по графику – 13.00. 
 фактически – 13.00. 
Цена – свободная.
E-mail: Tobolka@mail.ru, http://tyumedia.ru/

Главный редактор Волков Т.В.

«Тобольская 
правда»


с

т а р ш е  т о
л

ь
к

о

 кремл
ь

Учредители (соучредители): Департамент по общественным связям, коммуникациям и молодеж-
ной политике Тюменской области, администрация г. Тобольска. Издатель: Автономная некоммер-
ческая организация «Информационно-издательский центр «Тобольская правда». 
Адрес редакции и издателя: 626150, Тюменская область, г. Тобольск, ул. Самаровская, 17.
Газета зарегистрирована Управлением Роскомнадзора по Тюменской области, 
Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре и Ямало-Ненецкому автономному округу, 
г. Тюмень, свидетельство ПИ № ТУ72-01424 от 16.01.2017 г. 
Индекс издания – 54323. Газета выходит во вторник, четверг, субботу. 
Главный бухгалтер...... Елена Лямина..... 24-18-42, e-mail: tobolka-buh@yandex.ru
ЗА содержАнИе объяВленИй оТВечАеТ реклАмодАТель. 
редакция не вступает в перепис ку и переговоры по поводу правки 
и непринятия к публикованию материалов.

Редактор Марина Милова 25-36-14
Ответственный секретарь Марина Галимзянова 24-98-33
Социальные проблемы, спорт, 
молодежная политика

Анна Щербинина 25-78-77

Строительство и ЖКХ Вера Хохлова 24-16-86
Местное самоуправление, экономика, 
образование
Правопорядок

Наталья Олесова

Алексей Гилёв

24-36-47

24-52-79
Бильд-редактор Дарья Федотова 24-35-34
Дизайн и вёрстка Ольга Узерина 25-96-43

Корректор Ольга Панфилова
Бухгалтерия Ирина Попова 25-71-56

Следующий номер 
газеты «Тобольская 

правда» выйдет 15 октября, 
в четверг.

75-летию великой победы
Виктор СЛАДКОВ ✍

Судьба Алексея Ивановича 
Волкова от начала до конца 
пролегла по граням добра и 
зла. По тропам, где с одной 
стороны лесная опушка, 
устланная цветущими 
травами, на которых 
можно распластаться, 
раскинув руки, устремить 
взгляд в чистое голубое 
небо, мечтать о чём-то 
добром, умиротворённо 
вслушиваясь в 
разноголосое пение 
природы. С другой стороны 
от тропинки то же самое, 
но каждый полевой 
цветок, травянистый 
бугорочек, веточка могут 
прикрывать боевой снаряд, 
напичканный взрывчатым 
веществом.

Что такое минное поле, Алек
сей Иванович знал не понаслыш
ке. В ряды Красной армии его 
призвали в октябре 1939 года. 
Проходил службу в 767м стрел
ковом полку, где окончил школу 
сержантского состава по сапёр
ному делу, служил в Заполярье и 
успел принять боевое крещение 
в вооружённом конфликте, ко
торый тогда произошёл между 
СССР и Финляндией. Демобили
зовался в декабре следующего 
года. Возвращаясь домой, в род
ную деревню Волкову Полуя
новского сельсовета, вряд ли 
дембель мог подумать, что через 
какихто одиннадцать месяцев и 
на долгие пять лет сапёрное дело 
станет его повседневной рабо
той. 

Алексею Ивановичу пришлось 
вместе со своим поколением 

Посвящается людям, сражавшимся на фронтах Великой Отечественной войны, а в 

мирное время служившим в отделах милиции Тобольска и Тобольского района

Сапёр Волков не ошибался

пережить тяготы не одного лихо
летья. Родился в 1919 году, в са
мый разгар гражданской войны, 
бушующей во всех уголках Рос
сии. Детским взглядом, конечно, 
он ещё не мог уловить суть про
исходящего, но вырос он челове
ком, умеющим отделять зёрна от 
плевел. Был отважным солдатом 
и грамотным командиром. 

В октябре 1941 года он отправ

лен на фронт. 
Всю войну прошёл 
с 656м отдельным са
пёрным батальоном 
368й стрелко
вой дивизии. 
В составе 7й 
отдельной армии, 
которая вела обо
ронительные бои 
между Ладожским 

и Онежским озёрами, сдержи
вая натиск противника, Алек
сей дважды был ранен, но, едва 
поправившись, он каждый раз 
спешил возвратиться в строй. С 
первых дней на фронте он коман
довал сапёрным отделением, а в 
августе 1943го его назначили ко
мандиром сапёрного взвода.

Летом 1944 года Карельский 
фронт приступил к проведению 
СвирскоПетрозаводской на
ступательной операции. Побе
ды Красной армии на фронтах 
создали необходимые условия 
для удара и по группе финских 
войск, захвативших Южную 
Карелию. Захватчики за годы 
оккупации огородили свои по
зиции сотнями минных полей, 
чтобы прочистить проходы для 
передовых частей, сапёрам при
шлось обезвредить тонны смер
тоносного металла. Назвать эту 
работу трудной – не то слово. По
всюду колючая проволока, мины, 
установленные ещё в 19411942 
годах, обросли толстым слоем 

дерна, трава по пояс. Взрыв
ные ловушки были самых раз
нообразных типов, к тому же 
множество неразорвавших
ся разнокалиберных снаря
дов.

В дни наступления 
между Онежским и Ла

дожским озёрами старший 
сержант Волков при разминиро
вании дороги Ошта – Бараны и 
узкоколейной железной дороги 

снял 36 противотанковых 
и 180 противопехотных 
мин. Разминировал два 

продовольственных склада. 
В Петрозаводске обезвредил 
пристань и на минном поле 
проделал проход для наших 

частей. В самом городе очистил 
от мин замедленного действия 
два общественных здания и лич
но установил 900 штук «противо
пехоток» перед позиция ми про
тивника. Сколько этих 
мин и фугасов в 65 кг 
он обезвредил – не со
считать. Не раз вме
сте с разведчиками 
он проникал в тыл 
врага.

Из наградного 
листа:

«…действуя на север-
ном берегу Онежского 
озера в районе д. Ще-
лейки, обеспечил 
разведгруппу прохо-
дом в проволочном 
заграждении. При 
отходе группы ру-
ководил командой 
сапёров, поставил 
в тылу противни-
ка 150 мин и разру-
шил телеграфную 
связь, парализовав 
тем самым дей-
ствия противни-
ка…»

Знак «Отлич
ный сапёр» он 
оправдал сполна, 
за этот опасный 
и героический 
труд в 1944м 
Алексея Ивано
вича отметили 
медалью «За от
вагу» и орденом 
Славы III степе
ни. 

Войну он за
кончил под Кё
нигсбергом, в 
расчистке этого 

города от смертоносных следов 
он также принял непосредствен
ное участие. Демобилизовался 

Волков в июле 1946 года в 
звании старшего сержан
та. Но жизнь его спокой
нее не стала. После воз
вращения домой через 
несколько месяцев 
поступил на службу 
в Тобольский ГРОВД 

участковым уполно
моченным. И здесь он про
явил все свои лучшие каче

ства, за два десятка лет 
по праву заслужив знак 
«Отличник милиции» и 
другие значимые поощ

рения и награды.

 наше дело

По версии на
шей газеты, 
новые воз

душные ворота старой 
столицы Сибири долж
ны называться по име
ни деревни Русановой, 
которая исчезла в 1978 
году по причине того, 
что все жители из неё 
выехали. В основном 
– на Сумкинский су
доремонтный завод. 
Воздушная гавань 
строится на её месте и 
справедливо и логич
но должна называться: 
«Аэропорт «Русаново» 
г. Тобольска им. Аля
бьева». Почему Алябьева? Потому что фамилию, бесспорно, вели
чайшего нашего земляка, Д.И. Менделеева, присвоили аэропорту 
«Рощино» Тюмени. А.А. Алябьев – герой Отечественный войны 
1812го года и всемирно известный композитор. П.П. Ершов, В.Г. 

Мантра 
справедливости 
К вопросу о названии нового аэропорта старой столицы Сибири

Перов и С.У. Ремезов тоже 
достойны увенчать собой 
новый Тобольский аэро
порт, но…кровь за Родину 
они не проливали. Алябьев 
же был ранен в наполео
новских войнах… Ещё он 
был несправедливо осуж
дён и отправлен отбывать 
наказание на родину, в То
больск. 

По названиям исчезнув
ших или существующих 
деревень и городов всем 
известны аэропорты «Ше
реметьево», «Домодедово» 
и «Внуково» г. Москвы им. 
Пушкина, Ломоносова и 
Туполева, соответственно. 

Есть «Пулково» г. СанктПетербурга им. Достоевского; аэропорт 
«Кольцово» г. Екатеринбурга» им. Бажова; «Толмачёво» г. Новоси
бирска им. Покрышкина; «Емельяново» г. Красноярска им. Хворо
стовского; «Сокол» г. Магадана им.Высоцкого.

Умер научный руководитель Тюменского государственного университета ГЕННАДИЙ КУЦЕВ. 
Человек – легенда, который прошёл путь от простого чабана в родном колхозе в Амурской области до 

заместителя председателя Госкомитета СССР по народному образованию. Сейчас это сложно предста-
вить, но эти строчки его биографии заставляют особенно остро чувствовать, насколько фундаменталь-
ным и большим он был не только для региона, но и вообще для научного мира страны.

Геннадия Филипповича знали и ценили за рубежом. Он академик Российской академии наук, Почёт
ный доктор Даугавпилского университета (Латвия), Почётный доктор общественных наук Вулверхем
птонского университета (Великобритания). И вместе с тем наш, тюменский.

Вместе со мной горечь утраты разделяют тысячи людей – те, кому повезло учиться у него и считать 
его своим Учителем. Педагогическое мастерство ректора к 2000 годам вышло за пределы стен вуза, и 
Геннадий Филипович также доходчиво и методично начал учить политическую элиту региона. Начал 
учить своим личным примером. Поэтому ничуть не удивительно, что именно с подачи депутата об
ластного парламента Геннадия Куцева был разработан и принят закон «Об экологическом образовании 
и просвещении населения Тюменской области». Он же автор проекта закона «О благотворительной де
ятельности в Тюменской области».

Время и болезни беспощадны. Они дают опыт, но взамен забирают наших учителей. Нам остаётся 
беречь светлую память о наставниках, брать пример с их жизни и передавать другим поколениям их 
вечные ценности.

Геннадий Филипович навсегда останется в наших сердцах оплотом мудрости и светлой педагогиче
ской мысли, отцом университета, который он буквально вырастил и выстроил в девяностые и начале 
двухтысячных. А слова «меня учил сам Геннадий Филлипович» ещё долго будут знаком качества в 
высшем образовании. Вечная память!

Владимир Якушев, министр строительства и ЖКХ России

Тяжёлая болезнь унесла жизнь известного советского и российского учёного, научного руководите-
ля Тюменского государственного университета, Почётного гражданина Тюмени ГЕННАДИЯ ФИЛИП-
ПОВИЧА КУЦЕВА, уникального человека, патриота своей страны, кем гордилась и будет гордиться 
Тюменская область. Это невосполнимая утрата.

Он родился 17 сентября 1938 года на станции Ушумун Амурской области. Как и большинство детей 
того времени, рано начал трудиться. Работал чабаном в колхозе, резчиком на Уярской слюдяной фаб
рике, параллельно окончил вечернюю школу рабочей молодёжи. Трудолюбие и тяга к знаниям отли
чала Геннадия Филипповича всю жизнь. На каком бы посту он ни был: главным агрономом колхоза, 
комсомольским работником в Иркутске и Москве, заместителем министра среднего специального и 
высшего образования РСФСР, ректором Тюменского государственного университета, который благо
даря Куцеву стал крупнейшим образовательным учреждением страны и получил вторую жизнь — он 
оставался честным, порядочным, искренним человеком. Геннадий Филиппович был крупным учёным, 
которого знали и уважали в нашей стране и в мире. Заслуженный деятель науки Российской Феде
рации, Почётный доктор общественных наук Вулверхемптонского университета Великобритании, По
чётный доктор Даугавпилского университета Латвии.

Геннадий Филиппович награждён орденом «За заслуги перед Отечеством» IV степени, орденом 
Почёта, медалью «За освоение недр и развитие нефтегазового комплекса Западной Сибири», меда
лью К.Д. Ушинского, орденом М.В. Ломоносова, серебряной медалью Питирима Сорокина. Вся его жизнь 
 пример служения Отечеству, науке, родному краю.

Выражаю глубокие соболезнования родным и близким, коллегам, ученикам Геннадия Филипповича 
Куцева. Скорблю вместе с вами.

Губернатор Тюменской области Александр Моор

Утерянный аттестат № А5281192 о среднем общем образовании, 
выданный МАОУ СОШ №7 в 2000г. на имя Гибадуллиной Эльвиры 

Радмировны, считать недействительным.

Коллектив гаражностроительного кооператива «Строитель» 
(15 мкр.) выражает огромную благодарность за оказанную помощь 
в устранении заболачивания и подтопления лесного массива и га
ражностроительного кооператива «Строитель» Афанасьеву М.В. – 
главе города Тобольска, Вавакину Ю. С. – заместителю главы города 
Тобольска, Носовой Е.А. – начальнику сектора по работе с обраще
ниями граждан за оказанную помощь в предоставлении техники и 
проделанную работу: Майер В.Я. – генеральному директору АО «То
больскстроймеханизация», Воллерт А.Д. – заместителю генерально
го директора АО «Тобольскстроймеханизация».

Желаем здоровья и успехов.
Коллектив ГСК «Строитель»

ПРИГЛАШАЕМ МОДЕЛЕЙ НА БЕСПЛАТНЫЕ 
СТРИЖКИ ПОД ПРИСМОТРОМ МАСТЕРА В УЧЕБНЫЙ КОМБИНАТ.

☏ 8-982-903-41-27

ПРОДАЮТСЯ ЩЕНКИ 
МИНИ-ТОЙТЕРЬЕРА, 1 месяц. 

НЕМЕЦКАЯ ОВЧАРКА, 
ДЕВОЧКА, 5 МЕС.

Телефон: 8-919-937-80-00

Охранное предприятие набира
ет в Тюмень вахтой охранников 
40/40 дней.
Предоставляется жильё, авансы. 
Обязательно наличие формы 
одежды (серосиний камуфляж). 
График: 24/12 часов. 
З/п без задержек за вахту: без 
лицензии 3037 тыс. руб., с ли
цензией 43 45 тыс. руб. 
Телефоны: 8-922-471-41-52, 8-922-
079-03-37


